PUBLICATION N° 4 | AOÛT 2022

Des renseignements à jour pour vous tenir informé sur le projet de la voie de contournement ferroviaire de Lac-Mégantic.



UN MOT DE TRANSPORTS CANADA

Transports Canada continue de concentrer tous ses efforts pour mener à bien le projet de la voie de contournement de Lac-Mégantic. Cette quatrième édition de l'Infolettre a pour but de vous informer sur les activités en cours et celles à venir, notamment les consultations publiques sur l'hydrologie. Nous espérons que vous y participerez en grand nombre!

CONSULTATIONS PUBLIQUES

Transports Canada tiendra des consultations publiques sur les impacts potentiels du projet sur l'hydrologie en lien avec les conclusions du rapport hydrogéologique, la mise à jour environnementale, ainsi que les mesures d'atténuation qui seront mises en place pour limiter les impacts du projet.

La période de consultation publique se tiendra du **29 août au 30 septembre 2022**. Les rapports et un guide de discussion pourront être consultés en ligne dès le 29 août prochain, à l'adresse suivante :

www.canada.ca/consultation-voie-contournement -lac-megantic.

Des séances de consultations en personne se tiendront dans la semaine du 12 septembre au Centre Sportif de Lac-Mégantic. Un sommaire des informations sera présenté à l'aide de cartes et supports visuels (format portes ouvertes) lors d'une présentation en salle et ceci suivra d'une période de questions et réponses.

13 septembre 2022 – Consultation en personne pour les propriétaires impactés par le projet

Les citoyens dont les puits privés se trouvent dans la zone d'influence de la construction et qui sont directement impactés par le projet sont invités à rencontrer des experts de Transports Canada et du CP pour poser leurs questions et discuter de leurs préoccupations le soir du 13 septembre 2022. L'invitation

pour participer, ainsi que les détails de l'événement seront acheminés directement aux citoyens concernés.

14 septembre 2022 – Consultation en personne pour toute la communauté

Le 14 septembre, des experts seront disponibles pendant la journée afin de discuter du rapport hydrologique et des mesures d'atténuation qui seront mises en place pour limiter les impacts du projet. Deux séances publiques sont prévues, l'une en après-midi et l'autre en soirée. Tous sont les bienvenus pour assister à la présentation des résultats de l'étude et des mesures d'atténuation. Cette présentation sera suivie d'une période de questions et réponses avec Transports Canada et le CP.

16 septembre 2022 - Consultation virtuelle

Une consultation virtuelle se tiendra également le 16 septembre. Cette séance comprendra la même présentation d'information que celle qui a été faite lors des consultations en personne. Elle sera suivie d'une période de questions et réponses avec Transports Canada et le CP. L'objectif de la séance virtuelle est d'offrir une occasion supplémentaire à ceux qui ne pourront pas assister aux séances en personne des 13 et 14 septembre. Les individus seront invités à soumettre leurs questions et commentaires par écrit, lesquels seront consignés dans un rapport de consultation qui sera transmis à l'Office des transports du Canada.

ACTIVITÉS RÉCENTES

Acquisition des terrains

Le 8 août dernier, le ministre des Transports a annoncé dans un communiqué de presse que certains des propriétaires touchés ont demandé une prolongation de la période de négociation afin de poursuivre des échanges constructifs. Le gouvernement du Canada s'est engagé à faire les choses correctement et à prendre le temps nécessaire pour assurer un déroulement adéquat du processus d'acquisition des terrains pour la construction de la future voie de contournement. C'est pourquoi un délai supplémentaire a été accordée aux négociations avec Services publics et Approvisionnement Canada (SPAC), et ce jusqu'au 4 novembre 2022.

Depuis octobre 2021, SPAC a contacté les 43 propriétaires pour présenter les offres. De nombreuses rencontres ont eu lieu avec ces derniers ou leurs représentants légaux, dont 17 se sont tenues au bureau de Services Canada.

Dans les deux derniers mois, Services publics et Approvisionnement Canada a effectué plus de 65 appels téléphoniques pour faire des suivis, avoir des discussions et répondre aux questions des propriétaires visés par le processus d'acquisition des terrains dans le cadre du projet et à celles des experts mandatés par les propriétaires. C'est aussi plus de 26 rencontres virtuelles qui ont été organisées et plus de 105 échanges par courriels qui ont été effectués avec les propriétaires et leurs mandataires pour discuter des offres d'achat.

Depuis le 16 mai 2022, SPAC est présent au bureau de Lac-Mégantic sur une base régulière pour répondre aux questions et aux préoccupations des propriétaires visés par le processus d'acquisition.

SUR LE TERRAIN

Fouilles archéologiques

Les fouilles archéologiques supplémentaires réalisées au début de l'été 2022 sont maintenant terminées. Plus de 56 petits artefacts, la plupart faits en quartz, ont été trouvés. Ces artefacts ont entre 8 000 et 10 000 ans et pourraient être associés à la période « Archaïque du Golfe du Maine ». Nous tenons à remercier tous les propriétaires qui ont permis la réalisation des travaux archéologiques. Cela contribue à améliorer les connaissances scientifiques dans ce domaine.

INFORMATION

Pour en savoir plus. Pour plus d'information sur les travaux en cours, nous vous invitons à consulter le site Web dédié au projet : https://tc.canada.ca/fr/transport-ferroviaire/voie-contournement-ferroviaire-lac-megantic.

Pour tout commentaire, toute question, préoccupation ou plainte, communiquez avec nous à l'adresse **TC.InfoLacMegantic.TC@tc.gc.ca**. Nous serons heureux de vous aider.



